Martes 09 de Noviembre del 2010

El Financiero IPC supera los 36 mil 500 puntos (Clara Zepeda Hurtado) En medio de tropiezos en Wall Street, pues la mejora del dólar lo obligó a tomar un respiro, los mercados accionario mexicano y el de materias primas se aferraron a los niveles máximos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió imponiendo marcas sin precedentes. Al iniciar la semana avanzó 0.60 por ciento, al cerrar en 36 mil 543.39 unidades, logrando -por séptima jornada consecutiva- un nuevo récord histórico. El IPC estuvo apoyado por los títulos de Wal-Mart de México, en una sesión volátil por algunas tomas de utilidades. P.C. índice de precios y cotizaciones Lento flujo de remesas a México Eduardo Jardón El ingreso de remesas familiares a México presentará una lenta recuperación en este año, anticipó el Banco Mundial (BM). Prevé que en 2010 el flujo de recursos que envían los mexicanos desde el exterior crecerá sólo 1.9 por ciento, luego de dos años consecutivos a la baia. De acuerdo con sus pronósticos, en este año ingresarán al país 22 mil 572 millones de dólares, con lo que México se mantendrá como el tercer mayor receptor de remesas a nivel mundial, después de la India y China, y el primero en América Latina.P.C. remesas, Banco Mundial Trato especial a sectores vulnerables, en el acuerdo con Brasil: Ferrari Ivette Saldaña El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, anunció que iniciarán la negociación del Acuerdo Estratégico de Integración Económica México-Brasil. Aclaró que lo relativo al sector agropecuario se discutirá en paralelo para determinar si se incluirá o no en el convenio. Dijo que están conscientes de las preocupaciones de algunos sectores productivos, y "manifestamos nuestro interés de atenderlas de manera responsable. Reconocemos las sensibilidades y otorgaremos trato especial a los sectores vulnerables". P.C. acuerdos, Brasil, sector agropecuario La recuperación perderá fuerza en Francia, Canadá, Italia y Reino Unido: OCDE (Reuters) PARÍS, 8 de noviembre.- Las economías desarrolladas del mundo mostrarán tasas de crecimiento disímiles, dijo hoy la OCDE, y estimó que la recuperación perderá fuerza en Francia, Canadá, Italia y Reino Unido, y se acelerará en Alemania, Japón y Estados Unidos. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) comunicó que en septiembre su indicador adelantado compuesto para los países miembros se mantuvo sin cambios por cuarto mes consecutivo, en 102.8 puntos. Esta cifra sugiere que la expansión económica se mantendrá estable a nivel general en el bloque de 33 países. P.C. crecimiento económico, OCDE Frágil, el mercado laboral entre los países del G-20 Zenyazen Flores Los países del Grupo de los Veinte (G-20) se encuentran frente a un mercado laboral "frágil", caracterizado por continuos niveles altos de desocupación, un crecimiento "flojo" del empleo y la disminución de salarios, alerta la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El desempleo en esos países oscila entre 25 y 5 por ciento, aunque la media es de 7.8 por ciento, mientras que en los jóvenes alcanza el doble de la tasa total, al ubicarse en 19 por ciento. Un informe de actualización del Departamento de Estadística de la OIT, elaborado previo a la Cumbre del G-20, indica que la desocupación aumentó en diez países del grupo y disminuyó en otros ocho en 2010, comparado con 2009. P.C. empleo, OIT, G-20 Informales, la mayoría de trabajos agrícolas en AL (I. Saldaña) La pobreza en las zonas rurales de América Latina sólo descendió 8 puntos porcentuales en los últimos 28 años, en parte por la falta de formalidad en el empleo, afirman las organizaciones de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) e Internacional del Trabajo (OIT), y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En el estudio "Políticas de mercado de trabajo y pobreza rural en América Latina" aseguran que un factor clave para reducir la pobreza rural sería cumplir con una normativa laboral y formalizar el empleo, pues se observó que en la región predominan los empleos agrícolas informales. Regularmente, exponen, en el campo latinoamericano no hay una normativa laboral que fije salarios mínimos o que exija el cumplimiento de los derechos laborales ni la protección social de los trabajadores. P.C. empleo, sector agrícola, mercado de trabajo, pobreza rural, América Latina Sólo el 10% de las Pymes subsiste una década Isabel Becerril Las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) enfrentan condiciones desfavorables que impiden su desarrollo, ya que un alto porcentaje vive en situación precaria, sin apoyos, ni crédito, ni solidez en su planeación y gestión, advirtió Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) puso énfasis en que de los negocios de menor tamaño que se abren, 75 por ciento deja de existir durante los primeros cinco años, y sólo 10 por ciento subsiste una década. Acusó que el exceso de trámites y la escasez de crédito en montos, plazos y costos adecuados son algunos factores que limitan a estas unidades productivas. P.C. pymes Reforma Tiene México poco desempleo en OCDE Ulises DíazCiudad de México (9 noviembre 2010).- El porcentaje de desempleo que México tuvo en septiembre, de 5.3 por ciento, es menor al promedio que registra la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de 8.5 por ciento. El registro de desocupación del noveno mes del año para el País es ligeramente más alto que el de agosto, cuando el indicador fue de 5.2 por ciento. Con esta alza, México registró incremento en desempleo por primera vez en 4 meses consecutivos. La tasa de desocupación nacional está dentro de las más bajas que se registran de la organización, según información de la OCDE. P.C. desempleo, OCDE Alcanza el 4% la inflación anual Juan Carlos OrozcoCiudad de México (9 noviembre 2010).- Al cierre de octubre, la tasa de inflación anual se ubicó en 4.02 por ciento, informó el Banco de México. De mayo a septiembre, la inflación anual registró tasas inferiores al 4.00 por ciento. En términos mensuales, la inflación de octubre fue de 0.62 por ciento, tasa que duplicó a la registrada durante el mismo lapso de 2009, cuando se ubicó en 0.30 por ciento. El alza de precios de algunos productos agropecuarios fue determinante en el crecimiento del índice general de precios. P.C inflación Llegan reservas a dls.110.9 mil millones ReutersCiudad de México (9 noviembre 2010).- Las reservas internacionales de México subieron en 281 millones de dólares entre el 1 y el 5 de noviembre por algunas operaciones del banco central, lo que mantuvo su nivel alrededor de máximos históricos. Las reservas internacionales llegaron a los 110 mil 938 millones de dólares al 5 de noviembre, comparado con los 110 mil 658 millones de dólares de la semana previa, según datos publicados este martes por el Banco de México. Pese a que las reservas internacionales de México rondan máximos históricos, su nivel es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales Ven impulso a Bolsa con ingreso al WGBI Ernesto SarabiaCiudad de México (9 noviembre 2010).- La introducción de la deuda gubernamental mexicana al World Government Bond Index (WGBI, por

sus siglas en inglés) ayudó a impulsar el "rally" que presentó la Bolsa Mexicana de Valores en los últimos dos meses, concluve un reporte de Acciones y Valores Banamex Casa de Bolsa. Otros elementos que apoyaron el comportamiento positivo del mercado accionario mexicano fueron la disminución de las preocupaciones de una doble recesión y las expectativas de que las tasas de interés locales deberían permanecer bajas durante el corto plazo. P.C sistema financiero, mercado accionario Cae dólar menudeo a \$12.28 la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (9 noviembre 2010).- Al menudeo, en el mercado cambiario, la moneda mexicana comenzó la sesión con fuerza frente al dólar de Estados Unidos, en medio de información local positiva en materia de inflación. En las ventanillas de Banamex, la divisa de Estados Unidos se compra en 11.88 pesos y se vende en 12.28 unidades, lo que representa una ganancia de siete centavos con relación al cierre de ayer. Para el caso de las sucursales de BBVA Bancomer, el avance del peso mexicano es de seis centavos, ya que el dólar se ofrece en 12.25 pesos y se adquiere en 11.96 unidades. P.C tipo de cambio, dólar Cotiza crudo en dls. 87.36 en EU ReutersLondres, Inglaterra (9 noviembre 2010). - El petróleo marcó este martes un nuevo máximo en 2 años, por encima de los 87 dólares, borrando pérdidas iniciales y siguiendo una escalada de las materias primas. Los futuros de crudo en Estados Unidos alcanzaron los 87.63 dólares el barril, su mayor nivel desde octubre del 2008 y luego cotizaban a 87.36 dólares, un alza de 0.30 centavos, o un 0.35 por ciento con respecto al cierre de la víspera. El crudo Brent subía 43 centavos, a 88.88 dólares. El crudo estadounidense revirtió el curso y subió luego de la publicación del panorama energético de largo plazo de la IEA, en el que la agencia con sede en París dijo que el valor del petróleo podría exceder los 100 dólares en 2015 y 200 dólares en 2035. P.C. crudo, petróleo El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/35843.htmlMéxico lidera en migración y es tercero en remesas José Manuel Arteaga México se convertirá este 2010 en el país con mayor migración a nivel mundial, al contabilizar 11 millones 900 mil connacionales que saldrán del territorio nacional en busca de un mejor destino, reveló el Banco Mundial. Nuestro país supera a la India, que cerrará 2010 con 11 millones 400 mil personas que saldrán de su territorio. Además, México tiene más migración que Rusia y China, los cuales tienen una proyección de cierre de año de 11 millones 100 mil y ocho millones 300 mil habitantes, respectivamente. Al presentar el documento Migración y Remesas 2011, el Banco Mundial informó que los migrantes mexicanos representan 10.7% de la población total. P.C. remesas, migración http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82951.htmlEl agro logra ventaja en acuerdo con Brasil Eduardo Camacho Los sectores agropecuario, de calzado y textil recibirán trato especial, ante el eventual acuerdo comercial entre México y Brasil, aseguró Bruno Ferrari, secretario de Economía, pues así se pactó con el país sudamericano en los términos de referencia que regirán la negociación. El titular de Economía informó que los presidentes de México y Brasil, Felipe Calderón y Luiz Inacio Lula da Silva, respectivamente, decidieron iniciar las negociaciones para concretar un Acuerdo Estratégico de Integración Económica, el cual tiene como objetivo diversificar exportaciones, incentivar el comercio y la inversión bilateral para potencializar el crecimiento y generar empleo. P.C sector agropecuario, Brasil http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82963.htmlCrece la contratación de terceros en América Latina Ariadna Cruz La segunda edición anual del &ldguo; Estudio Ejecutivo de Outsourcing&rdguo; de Capgemini, reveló que América Latina es el tercer destino más popular de outsourcing, con 25% de empresas que dijeron tener contratos con esta región, por debajo de China, con 27%, y la India, país situado como el primer lugar con 60%. La encuesta a 300 ejeutivos senior de las compañías de la lista de la revista " Fortune 1,000", mostró que el 69% de los entrevistados considera el costo de mano de obra como la principal razón a favor de América Latina en contratación de servicios de outsourcing. Otros atributos fueron tecnología y capacidades de infraestructura, mano de obra calificada y estabilidad económica. También se mencionaron como razones relevantes la proximidad con Estados Unidos, así como la alineación de la zona horaria y la neutralidad de acento. Todos son elementos que en especial México puede aprovechar. P.C. empleo, outsourcing, América Latina http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82965.html IPC registra alza de 14% en el año Rubén Migueles Tenorio El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la semana con un nuevo máximo histórico para acumular una ganancia en el año de 13.8%. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) ganó 0.62% para alcanzar los 36 mil 543 unidades, arriba del récord de los 36 mil 317 puntos registrados el viernes. Pese a lo anterior, los analistas advirtieron que el comportamiento del mercado fue errático y con bajo volumen. Es el comportamiento característico de alguna consolidación después de un largo periodo de alzas, la semana pasada el IPC registró una ganancia de 2.11% " Vimos un poco de volatilidad en el mercado por el desempeño de los mercados en Estados Unidos, que no definieron tendencia. Hay mucho interés por invertir en acciones mexicanas", dijo un operador. P.C. índice de precios y cotizaciones El Economista http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/11/09/bmv-gana-014-media-jornadaBMV gana 0.14% a media jornadaEste mediodía, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) gana 52.71 puntos, igual a 0.14 por ciento más respecto a su cierre del lunes, para ubicar su Indice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 36,596.10 unidades. En el mercado accionario mexicano se habían intercambiado 171.76 millones de títulos, por importe de cinco mil 681.31 millones de pesos, con la participación de 88 emisoras, de las cuales 49 ganaban, 31 perdían y ocho se mantenían sin variación. Las mayores ganancias correspondían a GCC Nominativa con 5.50 por ciento, seguida de BIMBO serie A con 4.65; en tanto, las mayores bajas eran para CMOCTEZ Nominativa y MEGA serie CPO, ambas con 2.82 por ciento de descenso. En el mercado cambiario, el dólar libre se vende en 12.34 pesos y se compra en 11.94 pesos, en tanto que el dólar interbancario se ofrece en 12.22 pesos y se adquiere en 12.20 pesos. La moneda europea se vende en 17.08 pesos y se compra en 16.79 pesos en ventanillas de Banamex. P.C. mercado accionario, BMV http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/09/menorproduccion-crudo-fuera-opep-eiaMenor producción de crudo fuera de la OPEP: EIALa gubernamental Administración de Información de Energía de Estados Unidos estimó este martes una mayor caída en la producción de crudo fuera de OPEP. En su reporte mensual, la EIA dijo que ahora espera que el bombeo caiga en 250,000 bpd el próximo año, a un promedio de 51.22 millones de bpd. Para el 2010, la EIA elevó su estimado de crecimiento de la producción fuera de OPEP en 110,000 bpd, con el bombeo subiendo en 1.01 millones, a 51.47 millones de bpd. P.C. crudo, producción, OPEP http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/09/euro-baja-presionado-deuda-europeaEuro a la

baja presionado por deuda europeaEl euro borró sus pérdidas iniciales frente al dólar hoy martes, pero se estancó por

debajo de los 1.40 dólares, afectado por los temores sobre la deuda soberana de Irlanda y Portugal. Las fuertes compras de la divisa europea en Asia y Oriente Medio ayudaron a sacarla de su mínimo de la sesión de 1.3823 dólares, dijo un operador, pero las posiciones largas en euros fijadas en los últimos meses frenarán las ganancias de corto plazo, particularmente las preocupaciones de los mercados sobre los niveles de deuda de la zona euro. El euro operaba en 1.3921 dólares, sin grandes cambios desde su cierre del lunes en Nueva York, pero los operadores dijeron que era posible una caída hasta los 1.3697 dólares. "El repunte hacia los 1.4 dólares fue probablemente demasiado para el euro", dijo Andrew Wilkinson, analista de Interactive Brokers Group. P.C. euro, tipo de cambio, deuda http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/11/09/aprueban-ley-pensiones-sarkozyAprueban ley de pensiones de SarkozyEl Consejo Constitucional de Francia aprobó el martes el proyecto de ley de pensiones del presidente Nicolas Sarkozy, despejando el último obstáculo para una reforma que elevará la edad de retiro en dos años para contener un enorme déficit en el sistema jubilatorio. Pese a una impugnación tardía del opositor Partido Socialista, el consejo dictaminó que la propuesta ley de pensiones no infringe las normas constitucionales, lo que significa que probablemente la legislación será promulgada por Sarkozy en los próximos días. P.C. ley de pensiones, sistema jubilatorio, Francia La Jornada http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/09/de-0-62-inflacion-en-octubre-a-tasa-anual-llego-a-4-02bdem/Sube la inflación 0.62% en octubre; a tasa anual llega a 4.02: BdeMMéxico, DF. La inflación, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), se ubicó en octubre pasado en 0.62 por ciento, con lo que a tasa anual llegó a 4.02 por ciento, informó el Banco de México (BdeM). Explicó que este incremento en el INPC, que llevó a la inflación general anual por arriba del 3.70 por ciento registrado en septiembre, fue impulsado por el componente no subyacente. P.C. inflación http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/09/analizara-anuies-presupuesto-2011-para-educacionsuperior/Analizará ANUIES presupuesto 2011 para educación superiorMéxico, DF. La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) analizará el presupuesto para los organismos públicos del ramo en su 35 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines. En la sede de la Universidad Autónoma del estado de México se reunirán, entre otras personalidades, el secretario general ejecutivo de la ANUIES, Rafael López Castañares, y el subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. P.C. ANUIES, educación superior, presupuesto http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/09/empeora-panorama-internacional-para-migrantes-bustamante/Situación para migrantes " se va a poner peor" en el mundo: BustamantePuerto Vallarta, Jal. El relator especial de las Naciones Unidas para la Migraciones, Jorge Bustamante, anticipó que antes de mejorar, en los plazos corto y mediano la situación para los migrantes en el mundo " se va a poner peor". Entrevistado en exclusiva por Notimex en el marco de las Jornadas de la Sociedad Civil del IV Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo, el funcionario reconoció que su visión respecto a la situación de los migrantes en el mundo es pesimista. Explicó que hay "una especie de ola mundial antiinmigrante llena de xenofobia y prejuicios que se expresa no sólo en Estados Unidos, sino también en Europa" y otras regiones del mundo. P.C. migración, ONU, Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo The New York Times http://economix.blogs.nytimes.com/2010/11/09/the-myth-of-record-high-gold/?ref=economy The Myth of Record-High GoldBy DAVID LEONHARDT " Gold sets record high amid economic fears, " The Associated Press recently wrote. &Idquo;Gold surges to record high," CNN said. Gold closed Monday &Idquo;at a record \$1,402.80 per troy ounce," the front page of The Wall Street Journal reported Tuesday. t's a good story. Unfortunately, it's not true, at least not in any meaningful sense. old is at a record only if you fail to adjust for inflation. And you should almost always adjust for inflation. Otherwise, you end up with a series of meaningless records — Gold reaches record high! Oil reaches record high! Lettuce reaches record high! — that depend on the fact that a dollar in 2010 does not have the same value as a dollar did in, say, 1980, ore than a month ago, Ryan Chittum of The Columbia Journalism Review noticed the epidemic of supposed gold records and urged those of us in the media to stop. As he explained, the actual record was set 30 years ago, when the price of gold, in today's dollars, hit \$2,318 — or 65 percent higher than it closed on Monday. P.C. oro http://www.nytimes.com/2010/11/10/business/10markets.html?ref=economy U.S. Markets Slightly Lower as European Stocks SurgeBy CHRISTINE HAUSEREnergy stocks rose Tuesday as oil prices climbed, but the broader market traded with little of the vigor that has characterized the rallies of the past few weeks. Shrugging off higher markets in Europe, the stock market failed to follow through in the United States, wavering with slight gains and then declining in early afternoon trading. It was the second day this week that the stock market performed in sharp contrast to the recent rallies that have pushed the indexes to their highest levels this year. With oil prices rising and a new deal announced by Chevron that it would acquire Atlas Energy, the energy sector in the broader market was the best performing on the Standard & Poor's 500-stock index. Oil and gas stocks also rose on the Nasdaq. ut otherwise there was little impetus of the kind that propelled the markets higher last week when the Federal Open Market Committee, the policy-making arm of the Federal Reserve, announced a \$600 billion bond-buying program, and Congressional elections put Republicans in control of the House of Representatives. New economic indicators also gave shares a push higher last week, like stronger than expected manufacturing data and a jobs report. P.C. sistema financiero, petróleo, energía http://www.nytimes.com/2010/11/10/business/global/10oil.html?ref=businessJump in Energy Demand Seen by 2035By JULIA WERDIGIERLONDON — World energy demand will grow by more than a third over the next 25 years even as new supplies of oil become harder to find, an influential forecasting agency said Tuesday in advocating greater government support for alternative fuels. In its annual World Energy Outlook, the International Energy Agency also predicted that oil prices would nearly double in real terms by 2035, from just over \$60 per barrel in 2009 to \$113 per barrel. The projected price increase, which is adjusted to eliminate the effects of inflation, reflects a growing demand for cars and airplanes against the backdrop of reserves that will be increasingly difficult to reach. "Moving, for example, from an oil-based to an electric car is one, if not the only, tool oil importing countries have in having a say in the international

oil markets," Mr. Birol said. The report said that overall energy demand would increase 36 percent by 2035. Even though renewable energy sources are set to increase in importance, oil, coal and natural gas would remain the main sources in 2035, according to the intergovernmental agency, which is based in Paris and advises industrialized countries. P.C. energía, petróleo El

País http://www.elpais.com/articulo/sociedad/subvenciones/carbon/petroleo/mundo/veces/mayores/renovables/elpepusoc/20101109elpepusoc_3/TesLas subvenciones al carbón y el petróleo en el mundo son cinco veces mayores que las de las renovables RAFAEL MÉNDEZ - Madrid - 09/11/2010 La Agencia Internacional de la Energía (AIE) ha denunciado hoy que los subsidios en todo el mundo hacia combustibles fósiles (carbón, petróleo y gas) alcanzan anualmente los 224.000 millones de euros, mientras que las renovables se llevan unos 41.000 millones, cinco veces menos. La Agencia, en su informe anual sobre la situación energética del mundo, pide eliminar las subvenciones a los combustibles fósiles, como acordó el G-20 en Pittsburgh en 2009, algo que las potencias siguen sin cumplir. España ha aprobado un nuevo sistema de ayudas al carbón nacional y en los presupuestos hay 1.000 millones de ayudas a las cuencas mineras, mientras que las primas a las renovables en 2009 ascendieron a 4.719 millones. El economista jefe de la AIE, Fatih Birol, explicó por teléfono que "es importante eliminar esas subvenciones para reducir las emisiones de CO2". P.C. carbón, petróleo, energía, AIE

http://www.elpais.com/articulo/internacional/Cuba/prepara/decidir/cambio/modelo/economico/elpepuint/20101109elpepuint_12/TesCuba se prepara para decidir el cambio del modelo económicoMAURICIO VICENT - La Habana - 09/11/2010 El Partido Comunista de Cuba (PCC) celebrará en abril su VI Congreso con ocho años de retraso y un solo tema a debate, el cambio del modelo económico, en un momento especialmente crítico y cuando la dirigencia histórica de la revolución está a punto de desaparecer. El encargado de convocar el encuentro fue Raúl Castro, Segundo Secretario del PCC y presidente de la nación, quien ha pedido a los cubanos "unidad" para afrontar el proceso de discusión que comienza ahora y que deberá abrir el país a un sistema mixto, con cada vez más espacios para la iniciativa privada y menos papel del Estado. La gran incógnita es hasta dónde está dispuesto a llegar Raúl Castro en el proceso de reformas (económicas, que no políticas) y cuán grandes son las resistencias internas dentro del aparato partidista. P.C. modelo económico, Cuba

http://www.elpais.com/articulo/economia/Merkel/ruega/China/fijar/tipo/cambio/razonable/yuan/elpepueco/20101109elpepueco_1/TesMerkel ruega a China fijar un tipo de cambio razonable para el yuanEL PAÍS 09/11/2010 En la víspera del G20 que se reunirá en Seúl a finales de esta semana, la canciller alemana Angela Merkel ha escrito un capítulo más del enconado culebrón de la guerra de divisas. Alertando de una vuelta al proteccionismo que, de hecho, ya impera en muchas de las relaciones comerciales, Merkel rogó a China no ya apreciar su moneda, el yuan o reminbi, sino fijar un tipo de cambio razonable para esta divisa. Angela Merkel ha enfatizado que hay que convencer a China "con hechos y parámetros". Lo ha hecho en una entrevista con el Financial Times publicada hoy. "No creo mucho en la fijación de objetivos cuantificados en materia de balanza de pagos. No es cuestión solo de tipos de cambio, sino también de competitividad", ha señalado la canciller, cuyo país ha sido precisamente criticado por la magnitud de su balanza comercial, la cual permite a Berlín exportar y liderar la salida de la recesión de la UE. P.C. tipo de cambio, China, yuan http://www.elpais.com/articulo/economia/criticas/estimulo/monetario/arrinconan/EE/UU/G-

20/elpepueco/20101109elpepieco_2/TesLas críticas al estímulo monetario arrinconan a EE UU antes del G-20A. BOLAÑOS / AGENCIAS - Madrid - 09/11/2010 La ventaja de tener varios viceministros de Finanzas es que hay personal de sobra para hacer la tradicional representación poli bueno-poli malo. Si el sábado fue un viceministro chino, Wang Jun, el que se mostró comprensivo con el polémico estímulo monetario aprobado por la Reserva Federal la pasada semana, ayer Pekín volvió a la ofensiva. La ventaja de tener varios viceministros de Finanzas es que hay personal de sobra para hacer la tradicional representación poli bueno-poli malo. Si el sábado fue un viceministro chino, Wang Jun, el que se mostró comprensivo con el polémico estímulo monetario aprobado por la Reserva Federal la pasada semana, ayer Pekín volvió a la ofensiva. "Hay más dinero caliente dando vueltas ahora que al principio de la crisis, Estados Unidos no ha tenido en cuenta el impacto del exceso de flujos de capital en la estabilidad de los mercados emergentes", lanzó el viceministro Zhu Guangyao. La decisión de la Reserva Federal "será un golpe para los mercados financieros, en especial, para los de las economías emergentes", remachó. El Eurogrupo, más Alemania y Rusia se sumaron con entusiasmo a las críticas a EE UU, que protagonizan los preámbulos de la quinta cumbre de líderes del G-20. P.C. Fed, estímulo monetario, G-20, Estados Unidos